



21.10.2024/gpf

Thomas Egger ist neu im Gemeinderat

Nach der Ersatzwahl von Thomas Gyseler zum Gemeinderatspräsidenten rückt Thomas Egger in den Gemeinderat nach. Die Umgestaltung des Parkplatzes vor dem Gemeindehaus erfordert einen Nachkredit. Auf eine zusätzliche Bushaltestelle an der Schwandstrasse soll verzichtet werden.

Egger übernimmt das Ressort Öffentliche Sicherheit

Aufgrund des vorzeitigen Rücktritts von Gemeinderatspräsident Hans Schmid-Zimmermann (SVP) per 30. Juni 2024 wählte die Frutiger Stimmbevölkerung am 22. September 2024 den bisherigen Vizepräsidenten Thomas Gyseler von «Liberales Frutigen» (LF) für den Rest der laufenden Legislatur (31.12.2025) zum neuen Ratspräsidenten. Dadurch wurde im Gemeinderat ein Sitz von «Liberales Frutigen» frei. Weil anlässlich der Gemeindewahlen vom 7. November 2021 Thomas Egger (LF) mit 779 Stimmen auf den ersten Ersatzplatz kam und bereit war, nachzurutschen, wählte ihn der Gemeinderat am 10. Oktober 2024 per sofort in die Exekutive. Egger übernimmt von Gyseler das Ressort Öffentliche Sicherheit und leitet zudem den Bereich Raumplanung (da er bisher bereits Mitglied der Raumplanungskommission war). Weil Thomas Gyseler andererseits am Fusionsprozess der ZSO Niesen und Saanen plus beteiligt ist, bleibt dieser Bereich bis zum Ende der Legislatur bei ihm. Zur Vize-Gemeinderatspräsidentin wurde Annarös Grossen gewählt.

Parkplatzgestaltung kommt teurer

Die Neugestaltung des Parkplatzes auf der Parzelle 1157 (vor dem Gemeindehaus) hat bereits einen längeren Leidensweg hinter sich: Am 13. Juni 2021 stimmte die Urnengemeinde im Zusammenhang mit dem Neubauprojekt der Raiffeisenbank Frutigland dem Neubau einer Einstellhalle zu und bewilligte einen Kredit von CHF 270'000.00. Der Gemeinderat beschloss später eine Projektänderung und unterbreitete der Gemeindeversammlung am 6. Dezember

2022 eine neue Vorlage, die anstelle der Einstellhalle den Bau von 9 zusätzlichen Aussenparkplätzen vorschlug. Dafür wurden CHF 95'000.00 genehmigt. Zwischenzeitlich wurden weitere Anpassungen vorgenommen. Zudem erhöhten sich die Kosten aufgrund der eingetretenen Teuerung. Der Gemeinderat stimmte einer aktualisierten Vorlage zu und hiess einen Nachkredit von CHF 80'000.00 gut. Die Baumeisterarbeiten konnten an die Firma Zurbrügg Hoch- und Tiefbau GmbH, Reichenbach vergeben werden.

Verzicht auf eine zusätzliche Bus-Haltestelle

Die Bucher Hydraulics AG reichte im Sommer 2024 im Zusammenhang mit ihrem Neubauvorhaben den Antrag um Errichtung einer zusätzlichen Bushaltestelle an der Schwandstrasse ein. Der Gemeinderat erachtete das Vorhaben als berechtigt und stimmte diesem zu. Zwischenzeitlich wurde das Begehren wieder zurückgezogen, weil offenbar der Nutzen für die Mitarbeitenden begrenzt und die baulichen Herausforderungen äusserst anspruchsvoll gewesen wären – verbunden mit einem erhöhten Unfallrisiko. Das Kosten-/Nutzenverhältnis wäre in Frage gestellt gewesen. Deshalb hat der Gemeinderat dem beantragten Rückzug des Begehrens zugestimmt.

Im Weiteren hat der Gemeinderat

- die von der Finanz- und Steuerkommission vorgeschlagenen Prognoseannahmen im Zusammenhang mit dem Finanzplan 2024 – 2029 gutgeheissen. Zur Frage der Bevölkerungsentwicklung geht der Gemeinderat von einem «Null-Wachstum» aus;
- dem Sitzungsplan für das Jahr 2025 zugestimmt (die Gemeinderatssitzungen finden weiterhin im 3-Wochen-Turnus statt) und die ordentlichen Gemeindeversammlungen auf Dienstag, 3. Juni und Montag, 8. Dezember 2025 festgelegt;
- beschlossen, mit der Vita Brevis GmbH, Rubigen einen vorerst auf 1 Jahr befristeten Vertrag für die IT der Gemeinde Frutigen abzuschliessen;
- die Aktualisierung des Strassen- und Wegreglements aufgrund fehlender personeller Ressourcen zurückgestellt;
- nach den Mutationen im Gemeinderat verschiedene Gemeindedelegationen neu bestimmt;

- Reto Stettler, Altenweg 8, Frutigen (LF) als Mitglied in die Raumplanungskommission gewählt. Er ersetzt den zum Präsidenten neugewählten Gemeinderat Thomas Egger;
- von der Zwischenbilanz der Jahresziele 2024 nach dem 3. Quartal Kenntnis genommen;
- für das jährlich Treffen des Gemeinderates mit dem Handwerker- und Gewerbeverein die Themen und Referenten bestimmt und
- für den Energie- und Klima-Talk vom 30. Oktober 2024 in der Sporthalle Widi die Gemeindedelegation festgelegt und beschlossen, auf eine Miete für das Foyer zu verzichten.

Kontaktadresse für weitere Infos:

Thomas Gyseler, Gemeinderatspräsident, Tel. 079 602 25 30 oder

Peter Grossen, Geschäftsleiter, Tel. 079 486 53 25